

Vergissmeinnicht – Ne m'oublie pas

Theaterstück über eine deutsch-französische Familiengeschichte

Gastspiele des Ensembles
Theater Eurodistrict BADen ALSace
im Theater Das Sandkorn

Mittwoch, 17. Januar 2024
10 und 19 Uhr (in deutscher Sprache)

Freitag, 19. Januar 2024
19 Uhr (in französischer Sprache)

Kartenvorverkauf:

Karten ab 8,00 Euro

Das Sandkorn

Kaiserallee 11, 76133 Karlsruhe

0721 83 152 970

www.das-sandkorn.de

Mit freundlicher Unterstützung durch:

OFAJ
DFJW



Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e. V.
Bezirksverband Nordbaden
Fritz-Erler-Straße 25
76133 Karlsruhe
bv-karlsruhe@volksbund.de
nordbaden.volksbund.de

Spendenkonto

BW Bank

IBAN DE34 6005 0101 0001 0099 90

BIC SOLADEST600

Eine Kooperation von
Volksbund Nordbaden und
Theater Das Sandkorn



Vergissmeinnicht – Ne m'oublie pas

Eine deutsch-französische Familiengeschichte


VOLKSBU
ND

Gemeinsam für den Frieden.

Volksbund
Deutsche
Kriegsgräberfürsorge e.V.

Vergissmeinnicht – Ne m’oublie pas ist ein Theaterstück des elsässischen Autors Gabriel Schoettel über eine deutsch-französische Familiengeschichte. Es entstand im Auftrag der Jugendbegegnungsstätte Centre Albert Schweitzer (CIAS) des Volksbundes in Niederbronn-les-Bains und wurde konzipiert für junge Menschen ab der 7. Klasse und Erwachsene. Das zweisprachige Ensemble Theater Eurodistrict Baden ALsace übernahm die Inszenierung. Seit der vielbeachteten Uraufführung am 8. Oktober 2022 tourt das Stück in der französischen Grenzregion. Nun kommt es zum ersten Mal nach Karlsruhe.

Ein Projekt gegen das Vergessen

2021 erhielt der elsässische Schriftsteller Gabriel Schoettel von der Jugendbegegnungsstätte des Volksbunds in Niederbronn-les-Bains (Centre Albert Schweitzer) den Auftrag für das Theaterstück, das sich insbesondere auf das dort aufbewahrte Familienarchiv (ca. 350 Biografien) stützt. Junge Menschen in der Grenzregion sollen so für ihre gemeinsame Geschichte und deren Weitergabe von einer Generation zur nächsten sowie für die Bedeutung der Kriegsgräber in ihrer Nähe sensibilisiert werden.

Über einen Besuch des Theaterstücks hinaus können sich Schulen die Inhalte zusätzlich durch eine interaktive Führung auf der deutschen Kriegsgräberstätte in Niederbronn-les-Bains oder bei den Kriegsgräbern des Karlsruher Hauptfriedhofs erschließen.

Anmeldungen per **Telefon 0721 23020** oder **E-Mail** an den **bv-karlsruhe@volksbund.de**.



Das Theater Eurodistrict Baden ALsace (BAAL) ist ein deutsch-französisches Ensemble mit dem Schwerpunkt auf historischen, soziokulturellen und interkulturellen Themen

Alle Abbildungen: BAAL, © Yann Sauer

Die Geschichte von Camille und Lucas

Das Theaterstück erzählt von zwei jungen Elsässern, die aus einer deutsch-französischen Familie stammen. Eine Aufräumaktion auf dem Dachboden ihres Hauses führt sie auf die Spuren ihrer Familiengeschichte. Während die alten Kisten und Kartons nach und nach ihren Inhalt enthüllen, drehen sie die Zeit zurück und erforschen die ihnen unbekannt und zum Teil offenbar geheim gehaltenen Facetten des Lebens ihrer Vorfahren.

Sprache: deutsch und französisch

Dauer: ca. 1 Stunde

Publikum: ab 12 Jahren – gerne auch Erwachsene

Gastensemble: Theater Eurodistrict Baden ALsace

Veranstalter der Aufführungen im Karlsruher Theater
Das Sandkorn ist der Bezirksverband Nordbaden im
Volksbund Deutsche Kriegsgräberfürsorge e. V.